
- Мы идём на выборы 8 сентября, подго-
товившись даже лучше обычного.  На про-
тяжении последних лет мы нарабатывали 
пакет законопроектов, которые необходимо 
принимать  на федеральном и региональном 
уровне. Некоторые из них, прямо скажу, при-
нимать нужно было уже вчера.

- Иван Дмитриевич, не приняли вчера. 
Почему примут сегодня?

- Первое, что надо зафиксировать. Те 
предложения и те законопроекты, которые у 
нас есть, работают даже тогда, когда партия 
власти их не пропускает. 

- Если возможно, приведите примеры.

- Хорошо. Мы годами говорили о том, 
что необходимо остановить тарифы. Люди не 
могут потянуть коммуналку на себе. Дальше. 
Чтобы навести в ЖКХ порядок, потребуется 
9 триллионов рублей. Такие деньги есть толь-
ко у государства. Что нам говорили либералы 
из партии власти? Что рынок всё расставит 
по своим местам. Президент, который полу-
чил власть вкупе с либералами – советника-
ми и либералами в 
правительстве -  в 
целом по-прежнему 
находится в плену 
их утопий. Но он 
давал обещания не 
вводить людей в 
нищету. Поэтому он 
прислушался к нам 
и потребовал оста-
новить беспредел с тарифами. На федераль-
ном уровне всё, однако, движется медленно. 
Я, как Председатель комитета по энергетике  
Госдумы России, хочу в сентябре провести вы-
ездное заседание в Иркутске. Здравый смысл 
требует срочно писать изменения в законы. 
С 2014 года хотят прекратить перекрёстное 
субсидирование в энергетике и переложить 
бремя оплаты электричества с предприятий 
на граждан, у которых денег ведь не приба-
вится! Из двадцати с лишним регионов мне 
пишут письма депутаты. Из Иркутской обла-
сти – ноль, как будто проблема никого здесь 
не интересует. Вот я и хочу привезти в Ир-
кутск членов комитета и членов правитель-
ства и поднять эти вопросы. Тем самым под-
толкнуть Заксобрание к принятию областных 
законов, которые заморозят тарифы, услуги и 
цены. Продавить это смогут только фрак-
ция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и Андрей 
Крутов в роли председателя Заксобрания 
Иркутской области.

- Иван Дмитриевич, Вы, насколько я 
знаю, всегда уделяли внимание вопросу 
пенсионного обеспечения. Какова ситуа-
ция сейчас?

- И здесь есть сдвиги, благодаря нам. Го-
сударственную накопиловку, то есть государ-
ственную накопительную часть пенсионно-
го фонда, ликвидировали. А ведь мы всегда 
говорили, не надо морочить людям голову и 
вырывать деньги из рук реальных сегодняш-

них пенсионеров. Вроде, дошло до Президен-
та. Он дал соответствующую отмашку. Чего 
хотим теперь – того, чтобы богатые платили 
столько же в пенсионный фонд, как бедные, 
а не как сейчас, существенно меньше. Мы и 
этого добьёмся! Пенсии в Иркутской обла-
сти будут существенно выше, надо только 
принять наши региональные законопроек-
ты. А вот, чтобы под различными предлогами 
правительство и «Единая Россия» отодвину-
ли сроки выхода на пенсию и лишили рабо-
тающих пенсионеров права на её получение, 
мы не допустим! 

- Иван Дмитриевич, подавляющее число 
земляков заботит жилищный вопрос. 

- Вопрос важнейший. Только у нас, у 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,  есть не про-
сто желание, но и чёткий, достижимый план 
бесповоротного решения жилищного вопро-
са для  семей, одиноких людей, молодых и по-
жилых, для среднего класса, людей победней 
и тех, кто не потянет жильё в собственности. 

На федеральном уровне Президент фак-
тически согласился с  нашими инициативами 

по созданию строительно-
сберегательных касс, учреж-
дению государственных 

строительных корпораций, массированному 
строительству социального жилья. После по-
беды на выборах 8 сентября 2013 года мы до-
бьёмся того, чтобы Иркутская область стала 
одной из пилотных в реальном и скором ре-
шении жилищного вопроса в интересах всех 
жителей области. Наши предложения могут 
не устроить только строительных олигархов. 
Но это уже их проблема. Ещё раз фиксирую. 
Нужны законодательные и организационные 
меры. Например, «закон о песке и глине», то 
есть полезных ископаемых местного значе-
ния. Или закон о региональной строитель-
ной корпорации или закон о региональных 
строительно-сберегательных кассах. Кто, 
кроме нас, сделает это? А кто сделает лучше? 
Никто, кроме нас.

- Иван Дмитриевич, Вы не боитесь, что 
Вас обвинят в популизме?

- Нет, не боюсь. Мы предлагаем научно 
обоснованные варианты решения проблем. 
Реалист не тот, кто довольствуется крохами, 
а тот, кто умеет испечь самый вкусный, румя-

ный и полезный для здоровья каравай. И мы 
всегда знаем, что и как делать. В Иркутской 
области бюджет далеко не соответствует воз-
можностям региона. Весь крупный бизнес и 
половина среднего прячутся в офшорах. На-
логи олигархи платят либо не у нас в области, 
либо вообще нигде. Сколько лет мы об этом 
трубили? Теперь Президент объявил поход 
против офшорной аристократии. Закончить 
эту борьбу «гудком», мы не дадим. Все хозяй-
ствующие субъекты налоги будут платить в 
области. Следовательно, двукратное увели-
чение бюджета, хотя бы до 250 миллиардов 
рублей, мы обеспечим. Далее, мы берём обя-
зательство по увеличению количества вы-
сокотехнологичных и высокооплачиваемых 
рабочих мест – 10000 на 1 миллион жителей. 
Это новые возможности для людей и новые 
налоги в казну.  Далее. Мы примем областной 
закон о поддержке малого бизнеса. И это - но-
вые рабочие места, и новые налоги на доходы 
физических лиц, которые идут в региональ-
ный бюджет.  Безусловным подспорьем для 
области станет и прогрессивная шкала нало-
гообложения на доходы физических лиц. Бед-

ных – освободим от налога, богатые – будут 
платить от 30%, остальные – 13%, как сейчас. 
Тем, кто не верит, что мы своего добьёмся, 
напоминаю: хоть и в усечённом виде, но при-
нят налог на роскошь, на котором настаивали 
именно мы. 

- Иван Дмитриевич, социальный и эко-
номический блок, судя по всему, у Вас в про-
грамме хорошо прописаны…

- Ещё раз повторю. Мы подготовили цель-
ную и всеобъемлющую программу развития 
Иркутской области. Поэтому она и называ-
ется «Кодекс справедливости Приангарья». 
Особое внимание мы уделили культуре, нау-
ке, образованию и тем, на ком они держатся. 
Учителя, врачи, преподаватели высших учеб-
ных заведений, работники музеев и библио-
тек, сельская интеллигенция, учёные и твор-
цы – это и наша особая гордость, и особая 
забота. Заверяю, что никто, кроме нас, не 
защитит школы, вузы и академию наук 
от дурости и произвола. И абсолютно 
точно, никто не сделает это лучше.

«НИКТО, КРОМЕ НАС, НЕ СДЕЛАЕТ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 

СПРАВЕДЛИВЫМ  И ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ»

             ЗА СИБИРЬ! БЕЗ
    ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!

в избирательном бюллетене!
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Так считает Иван Грачёв, лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Иркутской области, один из самых 
профессиональных политиков страны, Председатель комитета Государственной Думы России.
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После победы на выборах 8 
сентября 2013 года мы добьём-

ся того, чтобы Иркутская об-
ласть стала одной из пилотных 
в реальном и скором решении 

жилищного вопроса в интересах 
всех жителей области. 



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – пар-
тия всего народа, за исключением 
чиновников-бюрократов и олигархов. 
А стержень, на котором держится 
народ и страна, – это труд. Распре-
делять и потреблять можно только 
то, что произведено.

 В нашем «Кодексе справедливости 
Приангарья» содержатся конкрет-
ные предложения, которые приведут 
к созданию качественно иной эконо-
мики в регионе. Потребуются новые 
рабочие места, а заработная плата 
резко возрастёт.

Наш план абсолютно реалистичен 
и выполним при условии, что депута-
ты Законодательного Собрания бу-
дут выражать интересы сибирского 
народа, а не местных и чужеродных 
олигархов.

 Вот те шаги, которые необходи-
мо сделать:

Первый. Ввести льготные целевые 
кредиты по ставке ЦБ + 3% на программы 

модернизации и для предприятий малого 
и среднего бизнеса;

Второй. Снизить на 50% налого-
вую нагрузку на средства, вложенные в 
модернизацию производства, внедрение 
инноваций;

Третий. Создать не менее 10 тысяч 
новых высокооплачиваемых  рабочих 
мест на 1 миллион жителей области; 

Четвёртый. Предоставить налого-
вые и кредитные льготы, государствен-
ные инвестиции и субсидии для инве-
стиционных проектов по модернизации 
производств, хранению, транспортиров-
ке, переработке сельхозпродукции; 

Пятый. Снизить на 50% налоги на 
малый бизнес. Малый бизнес – это не ме-
нее 25% самодеятельного населения уже 
сегодня; 

Шестой. Ввести единовременный 
компенсационный налог на собствен-
ность, приватизированную по занижен-
ной стоимости, и направить его  на рас-
ширение производства;

Седьмой. Ввести налог в размере 
20% на вывоз капитала из России с ис-
пользованием его на инвестиции внутри 
области; 

Восьмой. Ввести трёхступенча-
тую систему изъятия природной ренты: 
1) через усовершенствованный налог на 
добычу полезных ископаемых; 2) через 
оптимизированную и гибкую экспортную 
пошлину; 3) через ежемесячные лицензи-
онные платежи за месторождение. Вы-
рученные деньги направлять на создание 
высокооплачиваемых рабочих мест;

Девятый. Принять программу разви-
тия народных предприятий, предоставлять 
льготные кредиты и налоговые вычеты 
при выкупе предприятий работниками; 

Десятый. Установить расходы на 
программы занятости в размере 1% ре-

гионального валового продукта;

Одиннадцатый. Гарантировать 
трудоустройство, ввести квотирование 
первого рабочего места для выпускников 
средних специальных и высших учебных 
заведений;

Двенадцатый. Установить нижний 
предел заработной платы, исходя из ве-
личины социального стандарта потребле-
ния, включающего расходы не только на 
питание и предметы первой необходимо-
сти, но и на содержание жилья, образова-
ние, культуру, лечение и отдых; 

Тринадцатый. Установить мини-
мальную почасовую заработную плату в 
размере 100 рублей с тремя видами повы-
шающих коэффициентов: региональным, 
отраслевым, квалификационным. Ежеме-
сячная минимальная оплата труда в Ир-
кутской области не может быть меньше 
16 тысяч рублей;

Четырнадцатый. Установить посо-
бие по безработице не ниже социального 
стандарта потребления;

Пятнадцатый. Принять закон о 
ежегодной до 2020 года индексации за-
работной платы в бюджетной сфере (ра-
ботники здравоохранения, образования, 
науки, культуры) в размере инфляция + 
10%;

Шестнадцатый. Ввести регио-
нальные надбавки для работников меди-
цины, образования, науки и культуры с 
тем, чтобы уже с 2014 года зарплата учи-
телей, врачей, работников культуры была 
не ниже 45 тысяч рублей в месяц, а пре-
подавателей высшей школы – не ниже 60 
тысяч рублей в месяц;

Семнадцатый. Установить для ра-
ботников бюджетной сферы статус гос-
служащих с соответствующими социаль-
ными гарантиями;

Восемнадцатый. Ввести «се-
мейную зарплату» не ниже социально-
го стандарта потребления для одного из 

супругов, занятого воспитанием троих и 
более детей; 

Девятнадцатый. Принять закон об 
ответственности работодателей, вне за-
висимости от формы собственности и ве-
домственной принадлежности,  за нару-
шение трудового законодательства: 100% 
- компенсация материального ущерба; 
ещё 100% - компенсация морального вре-
да; ещё 100% ущерба – штраф в пользу 
государства;

Двадцатый. За использование труда 
нелегальных мигрантов – крупный штраф 
и оплата расходов по их депортации;

Двадцать первый. Заставить ком-
пании, работающие на мировом рынке, 
такие, как РУСАЛ, платить своим работ-
никам зарплаты мирового уровня. Для 
алюминщиков это 150 тысяч рублей в 
месяц.

2 ЗА СИБИРЬ БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!

Как воруют 
советские вклады

Вы знаете, что 10 июля 2013 года 
Минфин решил осчастливить советских 
вкладчиков?  Всем им компенсируют 
открытые в СССР вклады по курсу -  4 
российских рубля за 1 советский. В то 
время как реальный курс составляет 
минимум 1:85!

Судите сами, ведь к 1991 году граж-
дане РСФСР (России) имели на книж-
ках в Сбербанке 315 миллиардов ру-
блей. Ещё 30 миллиардов вложили в 
страхование, 840 миллионов – в госу-
дарственные долговые бумаги. В пере-
счёте на современную валюту получа-
ется, что сегодня государство должно 
своим гражданам 27,7 триллиона со-
временных российских рублей.

В начале 90-х все вклады, личные 
договоры в Госстрахе и долговые бу-
маги обесценились до того, что стали 
бесполезными бумажками. А с 1996 
года в России стали выплачиваться 
компенсации по советским вкладам. 
Но по какому курсу?! В 2012 году Сбер-

банк платил гражданам, рождённым до 
1945 года, по 3 рубля за каждый «сго-
ревший» советский рубль, тем же, кто 
родился позже, - по 2 рубля. 

Теперь нас облагодетельствовали 
новым курсом, по которому 1 советский 
рубль приравняли к 4 современным. 
Вот такая политическая экономия и та-
кая буржуазная арифметика.

А у меня возникают вопросы: «По-
чему власть, обманывая граждан, так 
холит и лелеет наших олигархов, раз-
воровывающих страну?» и  «Почему не 
ввести  компенсационный налог на госу-
дарственную собственность, доставшу-
юся этим нуворишам на халяву?» Тогда 
многие социально-экономические во-
просы решатся автоматически. А если 
ещё и подоходный налог сделать нор-
мальным, хотя бы как в той же Амери-
ке, где богатые платят пропорциональ-
но доходам?  Тогда  Россия не только 
перестанет быть страной работающих 
бедных, но в ней вообще исчезнет бед-
ность и бедные люди.

С. Волин

За какую партию вы будете голосовать на 
выборах в Законодательное собрание?

(ДАННЫЕ ОПРОСА НА ИНФОРМАЦИОННОМ ПОРТАЛЕ ИРКУТСКА  BABR.RU)

Р а б о т о й  и  в ы с о к о й 
з а р п л а т о й  о б е с п е ч и м 

к а ж д о г о



«Руки прочь от Ледокола!», 
«Оставить ИРО ВООПИиК на бор-
ту “Ангары”!», «Чиновники! Ледо-
кол не нуждается в капремонте!» 
- с такими лозунгами 10 августа 
2013 года жители микрорайо-
на Солнечный и члены партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вышли 
на митинг.

Иркутское региональное от-
деление «Всероссийского Обще-
ства охраны памятников истории и 
культуры» занимается сохранением 
ледокола «Ангара» как памятника 
истории и техники с 1988 года. Бла-
годаря энтузиазму сподвижников он 
был  восстановлен фактически из 
груды затопленного металлолома. В 
1990 году  корабль был спущен на 
воду и до сих пор остается в строю. 
Все механизмы работают.

 В 1991 году судно стало музе-
ем «Ледокол «Ангара». Сотрудники 
музея ведут постоянную культурно-
просветительскую работу. 

Но с недавних пор ледокол-
музей попал в форменный шторм. 
Областные чиновники захотели из-
гнать с корабля команду обществен-
ников, а «Ангару» отправить на 
Байкал для капитального ремонта. 
Но судно в ремонте совершенно не 
нуждается! Более того, специалисты 
уверены, что перегон и реконструк-
ция будут губительны для ледокола, 
спущенного на воду 113 лет тому 
назад. Цинизм власти, готовящей 
своими руками Цусиму для отдель-
но взятого российского корабля, 
ещё и в том, что последние 23 года 
чиновникам судьба «Ангары» была 
совсем не интересна.  Содержался 
музей-ледокол исключительно за 

счет добровольных пожертвований 
горожан.

Депутат Государственной Думы 
от Иркутской области, член бюро 
совета областного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Андрей Крутов  в своём выступле-
нии на митинге заявил о решимости 
защитить национальное достояние:

- Судьба ледокола «Ангара» 
взята нами под особый контроль. 
Ведь это старейший из сохранив-
шихся ледоколов в мире, один из 
пяти ледоколов дореволюционной 
постройки. Ледокол, построенный 
в 1899 в Англии, в разобранном 
виде был доставлен в Россию и по-
сле сборки летом 1900 года вступил 
в строй. А в музее, который на нём 
расположен, можно ознакомиться 
не только с историей ледокола «Ан-
гара», но и с историей судоходства 

на озере Байкал. Мной уже было 
подготовлено обращение к губер-
натору Иркутской области Сергею 
Ерощенко с предложением пере-
смотреть ранее принятое областны-
ми властями решение. Я обратился 
также к министру культуры РФ 
Владимиру Мединскому. Я настаи-
ваю на  сохранении ледокола в ве-
дении общественной организации и 
его содержании за счет бюджетных 
средств.

Поддержали митингующих 
представители общественной орга-

низации «Женщины России» и ак-
тивисты движения «Дети войны», 
а также люди, напрямую связанные 
с корабельным делом. Радисты, 
старпомы, капитаны. Порядка двух-
сот человек объединились с общей 
благой целью – сохранить ледокол. 
Тем более, что другой подобный па-
мятник - ледокол «Байкал» - мы уже 
потеряли. 

Земляки, отстоим «Ангару», 
не допустим её уничтожения от 
рук равнодушных к отечествен-
ной славе и памяти чиновников!

3ЗА СИБИРЬ БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ! ЗА СИБИРЬ БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!

«Для нас вся партийная работа – это борьба против 
бедности и несправедливости»

Четвёртая в областном партийном списке СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
- секретарь бюро совета Иркутского регионального отделения партии 
Лариса Егорова. Она много работает со школами, детскими домами и 
детскими садами. Среди кандидатов в Законодательное Собрание Ир-
кутской области вряд ли кто-то лучше ее разбирается в социальной те-
матике. Сегодня мы знакомим вас с этим замечательным человеком, по-
святившим свою жизнь достижению социальной справедливости.

- Лариса Игоревна, первый 
вопрос:  как Вы пришли к пар-
тийной работе?

-Я выросла в Иркутске, в пред-
местье Рабочее. Само название 
этого района говорит о том, кто 
там жил – да и весь Иркутск в 
советское время был городом за-
водов, инженеров и рабочих. И 
я тоже работала на заводе – в то 
время это было очень почётно. 
Я гордилась своей профессией, 
а ещё больше гордилась своей 
общественной работой. Как про-
форг, отстаивала интересы трудо-
вого коллектива и мне нравилось 
добиваться справедливости  – 
хотя временами это было совсем 
нелегко! Может быть,  так сказы-
вался мой   спортивный и азарт-
ный характер. Не случайно, после 
школы я училась в физкультур-
ном техникуме и буквально была 
готова умереть на спортивной 
дорожке или в секторе для прыж-
ков, если у меня что-то не полу-
чалось!

Когда начался перестроечный 
бардак, а потом разгромили заво-
ды и фабрики и разворовали всю 
народную собственность, при-
шлось искать новое место в жиз-
ни. Чем только ни занималась. Но 
вот к коммерции душа не лежала. 
Гораздо ближе мне всегда остава-
лась общественная деятельность. 
Десять лет руководила штабом 
пункта охраны общественно-
го порядка и возглавляла совет 

общественности в своём родном 
предместье Рабочее. Очень много 
времени занимала профилактика 
неблагополучных семей. На их 
примере я всё больше приходила 
к пониманию того, что бедность, 
неблагополучие, жизненные дра-
мы конкретных людей и конкрет-
ных семей -  не всегда их личная 
вина. И потому государство и 
общество не имеют права бро-
сать своих граждан в беде. Посте-
пенно общественная работа стала 
вытеснять всё остальное. А потом 
я поняла, что серьёзно помогать 
многим людям, а тем более ме-
нять жизнь в области и в стране 
можно только в сплочённом кол-
лективе единомышленников. Их 
я нашла в партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

- Почему именно в ней? 

- Эта партия соединяет в себе 
главные для меня вещи – социаль-
ную, а точнее, социалистическую 
справедливость и патриотизм. 
И, несмотря ни на что, мы раз-
ворачиваем страну к социальной 
справедливости и возвращаем 
людям веру и любовь к Сибири и 
к России.

 А вот всем остальным теперь, 
когда президент сам заговорил 
на нашем языке и другим разре-
шил,  - пришлось к этим ценно-
стям примазываться. Не жалко. 
Но толку людям, тем же жителям 
Рабочего, от этих новоявленных 
«патриотов» не будет. Нельзя, 

например, как Прохоров грабить 
страну и быть одновременно её 
гражданином. Да и его партнёры 
в Иркутске такие же, курам на 
смех. Бегают из партии в партию. 
Им всё равно -  лишь бы проско-
чить во власть, чтобы использо-
вать её в интересах собственного 
бизнеса. Ну, и попиариться, само 
собой. 

- А как Вы в партии карьеру 
делали?

- Никак не делала. Начала уча-
ствовать в партийных мероприя-
тиях, демонстрациях, митингах. 
Втянулась. Ни от каких поруче-
ний не отказывалась. Стала вы-
полнять более сложную работу. 
Пришлось многому учиться. 
Партработа требует профессио-
нализма. Мне помогали. И эту 
помощь я не забываю. Общение с 
самыми разными по роду занятий 
и душевному складу людьми по-
требовало и новых знаний, в том 
числе теоретических. Получила 
высшее образование по специ-
альности «менеджмент органи-
зации». Теперь сама и руководи-
тель, и помощник для всех, кто 
ищет своё собственное место в 
партийных рядах. Я считаю, что 
партия должна быть достаточно 
большой по составу, а все карли-
ковые, так называемые партии, 
по 10 человек, – всего лишь трам-
плин для себялюбцев.

- Лариса Игоревна,  считает-
ся, что партии создаются для 

того, чтобы бороться за власть 
или хотя бы влиять на приня-
тие политических решений. А 
всё остальное от лукавого.

- С первой частью утверждения 
согласна. Со второй нет. Часто 
бывает так, что человеку нужно 
помочь здесь и сейчас. И мы это 
делаем. Конечно,  всем помочь 
могут только справедливая власть 
и справедливые законы. За них и 
боремся. Но мимо чужой беды ни 
я, ни мои товарищи по партии не 
проходим. Помогаем детским до-
мам в Иркутске, в Жигаловском,  
Качугском районах, помогаем 
многодетным и малообеспечен-
ным семьям. Пожилым людям 
и инвалидам. Собираем детей в 
школу. Каждый день в нашей об-
ластной партийной организации 
наши депутаты, их помощники, и 
я, конечно, ведём приём граждан. 
По итогам таких встреч, только за 
последнее время, наши депутаты 

отправили около двухсот запро-
сов, в том числе, высшим долж-
ностным лицам страны и обла-
сти. Мы решили такие вопросы, 
как ликвидация задолженности 
по зарплате работников сельхоз-
предприятия, трудоустройство 
двадцати трёх безработных, полу-
чение жилья четырьмя семьями, 
предоставление в детских садах 
мест двадцати одному ребёнку. И 
особенно эту свою работу не афи-
шируем.  Всё-таки у нас русских 
и православных это не принято. 
Как собственно, и у всех жителей 
Иркутской области, кто не отвер-
нулся от социальной справедли-
вости и не предал идеалы, на ко-
торых нас воспитывали. 

Вот и мы теперь воспиты-
ваем нашу социалистическую 
молодёжь так, чтобы в Сибири 
не было воров и олигархов. И 
чтобы вся Россия вновь стала 
справедливой.

Символ Иркутской области 
Ледокол «АНГАРА» должен остаться 

общедоступным музеем

Андрей КРУТОВ на митинге 10 августа 2013 года



Региональное отделение политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ рассчитывает на достойные ре-
зультаты своего участия в кампании по 
выборам депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области. В числе 
своих преимуществ «справедливорос-
сы» называют продуманную предвы-
борную программу, сильную команду, 
а также логичные и четкие рецепты 
решения насущных социальных и эко-
номических вопросов. Подробнее об 
этом рассказывает депутат ГД РФ от 
Иркутской области Андрей Крутов, 
чья кандидатура является наиболее 
предпочтительной на роль спикера За-
конодательного Собрания Иркутской 
области.

- Андрей Дмитриевич, известно, что 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ является дав-
ним и постоянным участником выборных 
и политических процессов в регионе. Рас-
скажите об отличиях и преимуществах 
вашей партии.

- Региональное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ идет на эти выборы 
с масштабной, развернутой и продуманной 
программой социально-экономического 
развития региона - «Кодексом справед-
ливости Приангарья». Это наше преиму-
щество и серьезное отличие от остальных 
участников выборов. Программа написа-
на нашими экспертами, работающими на 
федеральном, региональном и муници-
пальном уровнях. Ее составляющие са-
мые важные для сибиряков – доступное 
жилье, высокооплачиваемые рабочие 
места, гарантии качественного образова-
ния и социального обеспечения. Важно, 
что все пункты программы представлены 
в форме практически готовых законопро-
ектов. Таким образом, придя в областной 
парламент, нам потребуется минимум 
времени, чтобы дать ход всем решениям 
в интересах врачей, учёных, учителей, 
работников высшей школы и культуры, 
самозанятых граждан, которых чаще 
называют  малыми предпринимателями, 
горожан и сельских жителей, уязвимых 
категорий земляков.

- По какому вопросу СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ намерена работать в ЗС в пер-
вую очередь?

- Речь идет об очень серьезном и объ-
емном документе под названием «Соци-
альный кодекс Иркутской области».  Его 
создала наша команда юристов, специа-
листов по бюджету, финансам. Сделаны 
все необходимые расчеты. В Иркутской 
области существует более 50 законов и 
нормативно-правовых актов, которые ре-
гулируют сферу социального обеспечения. 
Их разрозненность и несовершенство не 
позволяют учитывать все острые вопросы. 
Поэтому мы считаем необходимым объе-
динить все эти законы в простой и хорошо 
структурированный документ. 

- Расскажите подробнее о «Социальном 
кодексе».

- Кодекс содержит 31 главу, где учтены 
интересы всех категорий граждан, получа-
ющих от государства социальную помощь. 
Для примера, остановлюсь на трех группах 
граждан, являющихся, на наш взгляд, при-
оритетными. 

В первую очередь, это семьи с детьми, 
в том числе неполные, малообеспеченные, 
многодетные, с детьми-инвалидами и се-
мьи военнослужащих. В настоящее время 
женщины, после рождения ребенка, имеют 
право на получение пособия по уходу за 
ним на протяжении полутора лет и в раз-
мере 40% от заработной платы, но не более 
6 тыс. рублей в месяц. Мы считаем, что 
уход за ребенком, это такая же работа, 
как и любая другая, а то и важнее иных. 
Поэтому в «Социальном кодексе» предла-
гаем увеличить период,  когда женщина 
может находиться в отпуске по уходу за 
ребенком до трех лет. А на протяжении 
этого времени выплачивать ей пособие в 
размере средней заработной платы в ре-
гионе. Это примерно 30 тыс. рублей. 

После того, как ребенку исполнилось три 
года, его необходимо устроить в детский 
сад. Проблема дефицита мест в них осо-
бенно актуальна для Иркутской области, 
на данный момент в регионе не хватает 
порядка 80 тыс. мест. Пока вся очередь на 
детсады не закрыта, мы предлагаем вы-
плачивать родителям компенсацию за от-
сутствие бюджетного места в детском саду, 
из расчета средней платы за коммерческий 
детсад. По нашим расчетам, это порядка 15 
тыс. рублей в месяц.

Еще один важный вопрос – ежемесячные 
выплаты на детей из малообеспеченных 
семей. Их размер на данный момент 205 
рублей в месяц, смехотворная цифра. По 
нашим расчетам, региональный бюджет 
вполне может себе позволить поднять 
размер детских пособий до 2 тыс. руб. в 
месяц не только для малообеспеченных, 
но и неполных семей. А для многодетных 
установить размер такого пособия на 
уровне 6 тыс. рублей в месяц.

Вторая важная группа – это наше стар-
шее поколение, в том числе пенсионеры, 
ветераны труда и дети войны. В регионе 
порядка 715 тыс. пенсионеров, большая 
часть из которых получают трудовые пен-
сии. Средний размер трудовой пенсии в 
Иркутской области 11 тыс. 265 рублей, 
что явно недостаточно. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ предлагает ввести региональ-
ные надбавки для получателей трудовых 
пенсий в размере 2 тыс. рублей в месяц, а 
ветераны труда должны к ним дополни-
тельно получать еще 2000 рублей. 

К роме того, предлагается при-
равнять к категории «ветеран труда» 
всех, кто имеет длительный трудо-
вой стаж: 40-летний для мужчин и 
35-летний для женщин. И очень важ-
но позаботиться о детях войны. Для 
людей с этим статусом ежемесячная 
выплата должна быть увеличена как 
минимум в три раза - до 1000 рублей 
в месяц.  

Что касается бюджетников, то СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  настаивает на том, 
что заработная плата врачей, учителей 
и работников культуры должна состав-
лять не менее 150% от средней зарплаты 
по региону (не менее 45 тысяч в месяц), а 
у преподавателей высшей школы – не ме-
нее 200% (60 тысяч рублей). Кроме того, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что 
всех людей, занятых в бюджетной сфере, 
должно обеспечивать жильем государство. 

В «Социальном кодексе» прописан меха-
низм 100%-го обеспечения жильем бюд-
жетников за счет бюджета. 

- Такие широкие социальные гарантии 
наверняка потребуют солидных сумм. На-
сколько реально найти их в бюджете Ир-
кутской области?

- Нашей командой  прописано финансо-
вое обоснование «Социального кодекса». 
По нашим расчетам, на исполнение этих 
обязательств потребуется от 20 до 30 млрд 
рублей в год, что вполне по силам даже 
нынешнему бюджету региона. Кроме того, 
в нашей предвыборной программе содер-
жится ряд обоснованных экономических 

предложений, которые в совокупности по-
зволят удвоить местный бюджет. В первую 
очередь, нужно навести порядок с отчис-
лением налогов от крупных финансово-
промышленных групп, присутствую-
щих в Иркутской области. Не секрет, что 
большая часть налогов просто уходит из 
Приангарья. Во-вторых,  - законодательно 
закрепить поддержку региональных инте-
ресов со стороны инвесторов, которые в 
ближайшей перспективе будут осваивать 
наши богатейшие ресурсные месторож-

дения. Наконец, всесторонняя поддержка 
малого и среднего бизнеса также позволит 
развить этот важный сегмент экономики и 
увеличить бюджет. 

- На этих выборах сложилась уникальная 
ситуация, к участию в кампании допущены 
представители почти двух десятков поли-
тических партий. Как считаете, это по-
служит толчком к изменениям к лучшему?

- Мы являемся сторонниками концеп-
ции, что доминирование одной партии ве-
дет к загниванию ситуации, как в стране, 
так и в регионе. СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ считает, что законодательный орган 
должен быть местом конкуренции идей, 

а не штамповки инициатив. 
У партии  СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ есть все шансы, что-
бы кардинально изменить сло-
жившийся политический ланд-
шафт и достойно представлять 
интересы избирателей в област-
ном парламенте. У нас сильная 
команда в общеобластном спи-

ске, который возглавляет известный в 
регионе политик, Председатель комитета 
по энергетике Госдумы РФ Иван Грачев, 
гарант федеральной поддержки наших 
инициатив. Плюс к этому нами выдвину-
ты достойные кандидаты практически во 
всех одномандатных округах. При опреде-
ленном раскладе мы сможем сформировать 
сильную фракцию в ЗС и претендовать на 
ключевые посты в парламенте, а значит, су-
щественно менять жизнь сибиряков  к луч-
шему уже с 9 сентября 2013 года.

4 ЗА СИБИРЬ! БЕЗ ВОРОВ И ОЛИГАРХОВ!

П р о г р а м м а  б л а г о п о л у ч и я
 д л я  ж и т е л е й  П р и а н г а р ь я

Заказчик: Избирательное объединение Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Иркутской области. Отпечатано: ООО «Типография «Комсомольская правда» в Иркутске», 
664528 Иркутская область, Иркутский район, р.п. Маркова, ул. Индустриальная 1, а/я № 129 ИНН 3827033223. Тираж 600000 экз. Заказ № __________. Дата 23.08.2013. Оплачено из средств избирательного фонда 
Регионального отделения Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Иркутской области.

У партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ есть 
все шансы, чтобы кардинально изменить 

сложившийся политический ландшафт 
и достойно представлять интересы 

избирателей в областном парламенте. 


